ふれあい広場2023池田 ふりかえり会議 事前アンケートまとめ

1. 自身の団体が展開したブース(活動)について【準備、当日の動き、片付け等】

各団体からの反省

良かった点

- ・お茶のコーナーでした。準備は良かったです。
- ・図書館まつりとのタイアップしたためか、読み聞かせに参加してくれる方が例年より多かった。こんぱすの利用者さんも聞いてくれて、楽しんでいただけた。
- ・今年初めての体験でしたので、材料などどれ位必要か考えながら準備しましたが、まあまあ良かったかなぁと思います。当日は沢山の方が体験にいらして下さいました。
- ・完売できて良かった。皆さんと協力し、作業がス ムーズに進められて良かった。
- 障がいのある方とふれあえてよかった。
- ・色々な方に見てもらえ、少し話もでき、少しでは あるが活動を知ってもらえた。
- ・メニュー数も例年より多く、4年ぶりの開催で天候にも恵まれ、喜んでもらえたかなと思います。
- ・どらねこクラブの協力により、スタンプラリーも 盛況でした。また、キネクトゲームは、子どもた ちや家族で体感しながら楽しんでいたようです。
- ・愛の店、1 テントに 2 団体だったので楽だった。 他の団体とスペースも空いており、動きやすかっ た。3 方向使えたのは良かった。
- ・主催者側の事前の準備が良く、当日スムーズに設置できました。
- ・愛の店の看板を作ってくれていたことに感激、 感謝です。
- ・住民の方との言葉のやりとりや、知っている方の 応援もあり楽しい時間でした。
- ・場所については良かった (たくさんの人達に展示 を見て頂けた)。
- ・ 寄付金も思った以上に協力してもらうことができ た。
- ・会議室は涼しくて良かったけど、ダンプレを見る 時間がなかったのが残念(応援したかった)。 高校生と一緒にできたのが良かった。
- ・暑かったので(お茶コーナー)喜んでいただけた。
- ・お茶コーナーの配置の場所が正面入口から見えや すくてよかった。
- ・各ブースでテントを立ち上げと聞いていたのです が、当日は準備予定の人が足りなくなり、社協さ

気がついた点

- ・氷をもっと沢山作って下さい。
- ・スタンプラリーの用紙が総合受付にしか置いていないため、図書館から先に訪れた方には不便だった。スタンプラリー参加の各所にも用紙があるといいと思います。
- 販売開始時刻を朝のうちから明示すれば、利用する方に迷惑をかけずに済んだ。
- 一人だったので他を見れなかった。
- ・風が強くなりパネルが何度も倒れてしまい改良が 必要。
- ・現地調理が多く、朝の準備に大変時間がかかって しまった。もう少し早い時間から売場内の設置が 可能であれば、焦らず提供できるのかなと思われ ます
- ・キネクトゲームに職員の配置が不十分だった。
- ・愛の店出展者が少なく感じました。
- 展示用スペースが狭かった。
- (3枚のパネルを希望していたが、2枚しか置くスペースがなかった。)
- ・椅子を置くスペースが欲しかった。
- ・暑かったのでお茶が足りなかった。 予備のポットがあればスムーズにできたと思いま す。キャンディが古かったので、気を付けた方が よいと思いました。
- ・我がブースは製品とフリマの他、菓子、パンの食品を販売したのですが、食べ物は図書館寄りのフードブースだけかと思っているお客様が多かった様で、クローバーのブースでパン販売をしていることが知られていない様でした。次回は菓子、パンはフードブースで販売できたらと思いました。
- ・段差用に木の板が用意されていましたが、トゲが 刺さり、別な物があったらいいなと思いました。
- ・私が会議に参加して思い違いかもしれないのですが、バス送迎は帰りのみしか出れないと伝えていて、行程表も 3:10 となっていたので、その時間前に行くと、もう 1 名のスタッフは朝の打ち合わせの 8:50 に参加されていました。行かなくてもいいと思っており、そのスタッフに迷惑をかけてしまいました。どのようにすれば良かったのでしょうか。

- んを始め、こんぱす、ボランティアの男性の方々がやって下さり大変助かりました。
- ・テントが密集していなかったお陰で、後ろや横の スペースに余裕がありました。
- ・(バスの) ドライバーさんが良い方でした。お話も 上手で楽しいドライブになりました。
- ・若い方の参加が多かったため、普段福祉用具にあまり興味のない方々にも福祉用具を見ていただける良い機会になったと思います。杖等手に取って頂けたので福祉用具の広報になったと思います。ありがとうございました。
- ・親子で体験してくれたのが多かった。他、子どもさん達が楽しそうでした。
- ・片付けの最後まで部員が協力していた。
- ・すでに机、椅子が設置されていた為、当日の準備 がとてもスムーズにできました。
- ・気軽な声掛けで募金に協力してもらえた。
- ・子どもに限らず、多くの世代の方々が利用できる 空間だったことがとても良かったです。
- ・血液センターとしても新たな試みでしたが、献血 啓もうのきっかけとなるイベントになり良かった です。準備や片付けについても、基本的には献血 バス車内で完結するものをメインに考えておりま したので、非常にスムーズでした。

- ・当日とても暑かったため、暑さ対策にもう少し力 を入れても良いかなと思いました。でも冷えピタ は大変助かりました。
- ・調理室は暑く、廊下の扇風機を借りて使いました。 窓の開閉がしにくい。
- ・映画のホール階段補助だったが、会場内での飲食 の質問があったり、舞台右側入口の出入りの質問 があったが、オリエンテーションがなかったので、 困った。
- ・出来ればふまねっとに興味を持ってくれる人が居 てくれたらと期待しましたが、残念ながら居ませ んでした。
- ・準備が遅れたため売り切れなかったが、三浦さん が案内板を持ちながら会場を回ってくださりまし た。おかげさまで無事完売しました。感謝してお ります。
- ・事前準備(確認)が足りなかった。出店時間に準備が間に合わなかった。ダンス終了後出てきた人に提供できる食品がなかった。
- ・本祭り会場での募金活動は固定式募金以外に2人 1組のブラブラリ型の移動式募金もいいかなと思 えた。
- ・ピンバッジと他の募金の取り扱いについて不十分 なところがあった。
- ・返礼品のタオル (ピンバッジのみ) とその他の物 の配布が不徹底だった。
- ・利用する方々に会場図のようなもので案内できた 方が良い。奥の会場だったので、入口の掲示だけ では分かりにくかった。
- ・車両の配置場所は重量の関係で仕方のないことか とは思いますが、隣のブースと距離があったため か、スタンプラリー以外の方の足がなかなか向い てくれていないように感じました。また、献血バ スがある=献血をしなければならないと考える方 も一定数おり、車内見学のハードルが高かったの かなぁと考えております。せっかく献血バスを利 用した啓もうなので、パネルの内容を工夫するな ど改善点が多々ありましたので、改善を行ったう えで今回のようなイベント参加を増やしていけた ら良いなと考えております。

2. 全体日程について

各団体からの反省

良かった点 気がついた点 それぞれのブースは良かったと思います。 ・食べ物で汁気の物、例えばソバ、ウドン等があった ・子どもの来場が多く、お祭りらしくなったと思う。 らもっと良かったと思います。 ・知る限りでは大きなトラブルもなく、終了したので ・熱中症、食中毒がでなくて良かった。外に飲食テン トを設置したのは良かった。

- ・色々な時間がちょうど良かった。
- 演芸については見ることはできませんでしたが、後 でユーチューブで見ることができました。
- ・1日日程で良い。
- ・今年は子どもがたくさん来る様にということもあ り、お子さんの姿も前より多く見かけたと思いま す。
- ・細かい行程表があり、分かりやすかったです。 何の為にやるのか明確でとても良い企画でした。
- ・出店系を1日にしたことが良かった。
- ・無理のない日程だと思います。
- ・前夜祭、本祭りの2日間と催事はとても良かった。
- ・来場された方々の様子を見ると、2日間日程で開催 できたことが良かったです。
- ・2日目のみ参加でしたが、開設時間、終了時間は長 すぎず、短すぎずで良かったかと思います。

- はないかと思っています。スタッフの皆様お疲れ様 でした。
- ・出店時間とダンスの出演時間の関係・出店時間に合 わせて提供及び数量調整したため、ダンス終了後の ダンス演者に提供できるものが無かった。

3. 8月26日(金)の事前準備について

各団体からの反省

良かった点	気がついた点
・お手伝いの方ご苦労様。	・事前準備はお手伝いできず申し訳ないです。ボラ
・たくさんの方がボランティア協力していて、地域で	ンティアさんの力は大きいですね。
の交流に繁っているものだと感じる。	
参加できずスミマセンでした。	
事前準備に参加できた方、お疲れ様でした。	
当日テントは立ち上げるまでにセットされていた	
ので、助かりました。	

4. 映画について【映画内容、チケット配布方法、座席の配置等】

各団体からの反省

台回体がらの反省	
良かった点	気がついた点
・内容は終活についてコメディタッチで考えられる	・昼間は多かった様で夜は少なかったので、各単位で
機会となった。特に昼の来場者多くいて成功です	話し合い分けた方が良かったね・・
ね。	・当日でも参加OKなのか、わからなかった。
・楽しませていただきました。これから残りの時間	・地区会員に7枚配布したが、何人来られたかわかり
をどう過ごすか考えさえられました。	ませんでした。
・面白かった。無料の整理券なのは有難かった。昼	・夜の部が 21 時終了で、時間の都合、遅く感じまし
の部は満員くらい盛況で良かった。	た。仕事している方の為かと思いますが、年配者に

- ・映画の内容良かった。
- ・妻にいつもありがとうと言う事に気づかされた映画でした。
- ・楽しめる映画で良かった。無料で気軽に参加でき、 有り難かった。
- ・内容は身にしみ、我がことの様に感じながら見て いました。
- チケットの配布、座席等に特に問題はなかったです。
- ・2回上映で良かった。
- ・大変面白く、参考になる映画で良かったです。「パート2」も期待しています。
- 毎年映画はとても楽しみです。これからも続けて 頂きたいと思います。
- ・大勢の来場者に対応できてとても良かった思いま す。空調の調整もおおむね良好だったと思いま す。

はつらいです。

・内容はよくある日常であった。気軽に観られた。

5. ロビー催事について【お茶コーナー、筆文字体験、新聞バッグ作り体験等】

各団体からの反省

良かった点

- ・沢山の方、お茶飲みに来てくれました。
- ・悲鳴をあげる程、沢山の方がいらしてくれました (40名~50名位かな)。大人の方で何人か最初から 作られていたのは嬉しかったです。
- ・ロビーがスッキリしていて動きやすかった。お茶があって良かった。
- ロビーがスッキリしていて動きやすかった。お茶があって良かった。
- とても楽しそうだった。
- ・当日は暑かったので、冷たいお茶コーナーがとてもありがたかった。
- 暑い日だったので冷えたお茶がうれしかったです。
- ・筆文字体験で強いて言えばあと一台のテーブルがあったら模範の筆文字をビジュアルに飾れたと思いますが、他の出店者さんも居られるので無理は言えません。
- ・高温多湿だったので冷たいお茶は清涼感が抜群で良かったです。

気がついた点

- ご飯を食べるのが遅くなってしまった。
- ・スタンプが欲しいので来た子どもさんが多い。 スタッフがもう少し必要だった。
 - 一人にかかる時間が多すぎた(回転が遅い)。
- ・交流の広場のプログラムを探している人が多かった。
- ・ロビーの中央にも座るスペースがあると良かったと思った。
- ・交流の広場入口付近での募金活動の趣旨には賛同するが、入口付近での活動ということで大変 入りにくかったと言っている方がいました。

6. 前庭催事について【愛の店、各体験ブース、パトロール、テント配置等】

各団体からの反省

良かった点

- ・新しく加わった団体もあり、良かった。
- じゃがたまづくしはスタートが少し遅かったですが、売りつくす事ができて良かったです。
- ・集まり具合がちょうどよく、一人で出店だったが、 みんなとやっている感じを味わうことができた。
- 飲食スペースが設けられたのは良かったです。もう少し広くても良かったかも。
- ・ブースの配置はコロナ対策を意識したもので良かったと思います。
- ・会場の周りいっぱいにテントがあり、人の広がりが良かった。
- ・テントの配置は良かった。
- 見やすい配置だと思います。
- 賑わいがあって良かったと思います。
- ・コロナ禍以降、飲食ブースも復活したこともあり、 大盛況だったと感じました
- ・池田の特産品を扱うブースがあったのは、地産地 消で良いなと思いました。

気がついた点

- ・野菜がもう少し多かったら良かったですね。
- ・クローバーさんのパン、菓子は飲食ブースにある方がわかりやすい。
- ・じゃがたまづくしは先に館内にいた方が気が付かな かった人もいた。
- ・クローバーさんのパン販売は飲食のテントの方がわかりやすい。
- ・こんぱすさん、ホールの出入口付近で行列を作って いたので、出入口付近が混雑していた。
- 飲食ブースが少ない。
- ・クローバーさんのパン販売は飲食テントの方にあった方が良かった。スタートと同時に販売、利用できない所は、○○時~など明記すれば良かった。 「じゃがたま」少なく残念だった。
- ・福祉のイベントなので仕方ないのかなとは思いますが、キッチンカーなども参加しているともっと盛り

上がるだろうなと思いました。外でもたっきゅうさんの大道芸がありましたが、ステージがあるとなお 良かったのかなと思いました。

7. 図書館まつりの同時開催について

各団体からの反省

良かった点

- ・図書館にとってもふれあい広場側にも十の効果が あった。
- ・とても良かった。ヨーヨー、スーパーボールすくい、 VRなど、子どもが興味をひく催事で、子どもの来場 者が増え、良かった。
- ・足を運ぶきっかけとなって、すごく良かったと思う。
- ・スタンプラリーや体感ゲームも加わって、従来のまつりを大幅に上回り、150人以上の来館があり、とても良かったと思います。
- ・子どもたちも楽しめるイベント、来場のきっかけになっいいと思う。
- ・同時開催にしたことで、子どもたちも来てくれた様に 思います。
- ・子ども向けの縁日があり良かった。
- ・同時開催は双方に利点があったと思います。
- ・同時開催ということもあり、子どもたちのイベント参加が増えただろうと思いますので良かったと思います。

気がついた点

- ・図書館の利用者登録増につながった。
- ・「図書館まつりはこちら」の看板をずっと掲げていたのは大変そうだった。立看板で良かったのでは。
- ・図書館の場所がわかる町民の参加がほとんどな ので不要なのかもしれませんが、図書館まつり の内容や会場の案内がふれあい広場会場にあ ると良かったのではないかと思います。(もし 設置されておりましたら申し訳ありません)

8. 交流の広場(町民による演芸発表)について

演会はとても良かったです。今の時代、若い人たちは あまり馴染みのない芸だと思うので、貴重な時間にな

ったのではないかと思います。

各団体からの反省

良かった点	気がついた点
・日頃の練習の結果の発表で素晴らしかったです。	・表彰時の様子(町長の挨拶)を館内、外放送し、皆
・子どもたちのダンス、多勢出演して観客数も多か	さんに聞かせた方がいい。
ったのでは?	・御客様のマナーも素晴らしかったです。
・町民の発表の場として、残し続けてほしい。	
・子どもたちの出演者が多くて、活気づき、子ども	
の来場者、家族などの来場者増に繋がって良い。	
・池田バレエ&ダンス、子どもたち35名の参加は	
良かった。子どもたちが大勢来てくれるきっかけ	
にもなって良かった。	
・午前日程で良かった。	
・たっきゅうさん、池田高校さんともに素晴らしか	
ったです。	
・お子様から高齢者まで幅の広い演芸だった。	
• YouTube 配信け良かったと思います	

・YouTube 配信は艮かったと思います。 ・小さな子から年配の人たちにも幅広く興味を持っ てもらえたと思います。 9. 語らいの広場(たっきゅうさん講演会)について 各団体からの反省 良かった点 気がついた点 久しぶりに楽しかった。 暑くて集中できなかった。 ・素晴らしいパフォーマンスと上手なお話で笑いの魅力 暑かったです。 を教えていただきました。 ・講演会に参加した人達の年齢層が幅広く、講演 講演は良かった。 内容が絞りきれていなかったように思った。 ジャングリングを見て、そのあと講演というのが新し ・子どもが楽しめる講演会と思っていて、うちの くてすごく良かった。 利用者さんも最後まで楽しめて聞けるかと思 ・きょういく➡今日行くところがあるというのが、お年 ったけれど、うちは半数集中できず、利用者さ 寄りだけじゃなくて、子どもたち、若者にとってもあ んの講演会参加は難しいと感じました。 ・パフォーマンスと講演の両方を行う事は中身が てはまると思って深いなぁと思った。 子どもにもわかるよう気遣いしてくれ、ほほえましか。 薄くなる。 った。大道芸、脳トレと盛り沢山で飽きさせなかった。 パフォーマンスが楽しかった。 ・大変楽しく思いました。 パフォーマンスを取り入れながら、わかりやすい内容 のお話で大変良かったです。 手品も楽しく沢山笑いました。熟春のお話しっかり頭 におさめておきたいと思いました。 ・気持ちが明るくなれる、軽くなれるような講演会でし た。パフォーマンスを交えて客席と交流しながらの講

10. 当日の準備・片付けについて

各団体からの反省

良かった点

- ・商工会青年部のみなさんに助けられました。
- ・机や看板など大変親切にしてもらって、とてもありがたかったです。
- ・飲食テント、朝早く立ててくれており、助かりました。
- スムーズに行えていると感じました。
- ・準備も片付けも他の方々が手伝って下さり、ありがた かったです。
- ・参加の皆様手際良く活動されていたと思います。
- ・段取りよくできていたと思います。
- ・担当のブースに関しては全く問題ありませんでした。
- ・適宜アナウンスを入れていただいておりましたので、 わかりやすく良かったです。

気がついた点

- ・もう少し協力してくれたら良かったのに。
- ・ゴミの分別まで会場で終えた方がいい。
- ・館内の片付けは椅子の片付けだけで、外に出た らまだテントの片付けをしていたので、帰るの が申し訳なかった。
- ・片付け参加できず申し訳ありませんでした。
- ・オークプラザの椅子などの片付けは男性が少なく大変だった。
- ・朝の準備時間が足りない。
- ・集合時間について、各ブース・団体準備にかか る所要時間が異なるので、一律の集合時間にし なくても良いのではないかなと思いました。

11. 来年度に向けて

各団体から

- ・商工会青年部や図書館など、合同での開催で活気がありました。小さい町なので、いろんなイベントをそれぞれで開催するのではなく、できるだけ(福祉に限らず)いろんな団体がコラボできたら良いと思います。
- ・人手が不足して、企画を断念する団体があるならば、協力できる人もいるかもしれないので声をかけてほ しい。ゴミの回収場を設け、そこにボランティアを配置し、その場で分別できたらいいのではないでしょ うか。
- ・とても考えられていて、これで良いと思いました。
- ・私自身は本祭りに参加できなかったのですが、参加された方から御意見を頂いたので書かせて頂きます。 当日ゴミは各自持ち帰りで、そのことは問題ないのですが、ゴミを持っての買い物はしづらかったので、 ゴミ袋持参のアピールやゴミ袋を持参しなかった方への袋配布(ボランティアの方々から準備時に集めて もいいかも?)があったら良かったとのことでした。
- ・私は今回子どもおもちゃサロンに参加させてもらいましたが、子ども達が楽しく遊んでくれて良かったと思います。又来年も続けては思います。又高校のボランティア部と先生方にもお礼を申し上げます。場所については今回の所で良いと思います。
- ・飲食ブースにいると、他の催しを見に行く事は難しく、申し訳ない気持ちです。
- ・今後もふれあい広場と連携を図りながら、子どもから高齢者まで楽しむことができる機会を提供していき たい。
- ・交流の広場を見て、帰った団体もあったと聞きました。事前にお弁当を注文できるようにしたらどうだろ うか。
- ・スタンプラリーの用紙の配布をもう少し工夫してほしかった(図書館でも配布できたら良かった)。
- ・昨年、今年とコロナ前の日程での8月末開催で、内容的にも大変良かったが、準備された方、出店された 方には高齢の方もおり、この何年か猛暑が続いており、開催日程の見直しの検討をする時期に来ているの ではないかと思います。
- ・今年のように前夜祭は、映画やコンサートで、本祭りは15時、あるいは14時くらいに終了する感じが良いと思います。

- ・高齢の方が増えてくるので、屋内にも休憩スペースがあっても良いのかもしれません。
- ・若い人は立ったままでも大丈夫だと思いますが、年配の方向けに座る所がもう少しあっても良いのかなと 思いました。
- ・オークプラザで行う講演会時、後の席に座っている数人の私語が多い。回りの人に迷惑がかかっているという自覚が足りない。毎年見られる。
- ・出展者を広く町内で募集してみては?参加したい業者や団体がいる気がします。あと出店時間を長めに設定してもらえると参加しやすい。
- ・準備が大変だと思いますが、映画や講演やステージ発表など多彩な催事があって良かったです。時期的な ことも暑くて大変だったけど、祭りは寒いより暑い方が盛り上がっていいと思います。
- ・企画、準備、運営とお疲れ様でした。ボランティアとしてほんのわずかな部分しか携わっていませんが、 今後もできる限りご協力させていただきたいと思います。
- ・やはり対面でイベントを行えるということは人と人のつながりのうえで重要なことなので、今回のような 開催形式が理想だと思います。欲を言えば、もっと 20 代~40 代の方のイベント参加やイベント出店者自 身もイベントを満喫できるような余裕があるといいかなと考えます。